

DIE PROJEKTE KOMMEN VORAN

50 Pilotprojekte für eine bessere Anpassung an den Klimawandel sind gestartet. Einige haben bereits Auswirkungen auf die Praxis.

Vor gut einem Jahr hat der Bund die zweite Phase des Pilotprogramms «Anpassung an den Klimawandel» eingeleitet. Gestartet wurden 50 Projekte, die bis Ende 2021 abgeschlossen sein sollen. Inzwischen haben erste Teams mit konkreten Umsetzungs- und Kommunikationsaktivitäten begonnen.

SECHS NEUE KLIMAOASEN IM KANTON AARGAU

Den Anfang machte das Pilotprojekt «Klimaoasen für Gemeinden» (F.03) unter Federführung des Museums Naturama: Klimaoasen spenden Schatten an Hitzetagen. Vor allem aber sensibilisieren sie Behörden und Bevölkerung für die positiven Wirkungen von grossen Bäumen auf das Mikroklima. Ziel des Projektes ist es, 25 solcher Klimaoasen im Kanton Aargau zu schaffen. Im Frühjahr 2019 wurde in der Stadt Aarau die erste Oase eingeweiht. Inzwischen sind fünf weitere entstanden. Weitere befinden sich in der Umsetzung.



CLIM-EXPO ZEIGT ALLTAGSLÖSUNGEN

Um die Vorstellungen des breiten Publikums vom Klimawandel und seinen Folgen zu konkretisieren, lancierte das Projekt «Clim-Expo» (F.01) eine Wanderausstellung. Sie wurde im vergangenen Spätsommer erstmals in Château-d'Oex gezeigt und wird diesen Sommer in Pully und im Herbst in Neuenburg Halt machen. Voraussichtlich ab dem 13. August ist auch eine feste Installation im Maison de la Rivière in Tolochenaz bei Morges zu sehen. Der Lehrpfad entstand unter der Federführung der Stiftung «Maison de la Rivière». Ihr ist es gelungen,



die wissenschaftlichen Zusammenhänge leicht verständlich und unterhaltsam darzustellen. Sie zeigen auch Lösungen auf, um die globale Erwärmung im Alltag zu bekämpfen.

FILME FÜR EINEN BESSEREN GEBÄUDESCHUTZ

Mit drei praxisnahen Filmen macht das Pilotprojekt «Gebäude vor Hochwasser schützen» (C.01) auf die wachsende Gefahr von Überschwemmungen aufmerksam und zeigt auf, wie sich Hausbesitzerinnen und -besitzer vor Schäden schützen können. Im ersten Video dokumentierte das Projektteam ein dramatisches Ereignis im Kanton Luzern und lässt verschiedene Beteiligte aus ihrer Sicht berichten. Der erste Film wurde Mitte Januar im Rahmen der Swissbau-Messe in Basel einem breiteren Publikum vorgeführt. Inzwischen sind alle drei Videos fertig. Sie werden vor allem an Veranstaltungen von Versicherungen, Feuerwehren und Verbänden eingesetzt. ■

INFORMATION EN FRANÇAIS

Vous trouverez une description détaillée de tous les projets mentionnés ici sur notre site : www.nccs.admin.ch > Mesures > Programme pilote > Actualités

 MEHR INFORMATIONEN
nccs.admin.ch/pilotprogramm
www.klimaoase.org

 Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Swiss Confederation

 KONTAKT
guirec.gicquel@bafu.admin.ch